



**MENSAJE DEL GOBERNADOR
DEL ESTADO LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO
HONORABLE RAFAEL HERNANDEZ COLON
CON MOTIVO DE LA INAUGURACION DE LA CORPORACION
CRIME STOPPERS DE PUERTO RICO, INC.**

**28 DE MAYO DE 1986
SAN JUAN, PUERTO RICO**

Es política pública de la Administración que me honro en dirigir, dar máxima participación a los ciudadanos en la formulación y en la puesta en práctica de todos los programas de Gobierno. Los ciudadanos no deben ser sujetos pacientes, sino que deben ser sujetos agentes en la solución de los problemas que nos aquejan.

La criminalidad, es precisamente, uno de esos problemas que el Gobierno no puede resolver sin la cooperación activa de nuestro pueblo.

La inauguración formal de esta Corporación Privada de Crime Stoppers de Puerto Rico, Inc., representa una nueva ayuda, una nueva esperanza en nuestros esfuerzos de lograr una acción coordinada contra el crimen.

Mi satisfacción es inmensa porque un grupo de personas de gran prestigio y dotado de una valiosa experiencia, dedicará una buena parte de sus energías a ayudarnos a combatir el crimen.

 Todos somos conscientes y sentimos la necesidad de detener la alta incidencia criminal, que nos arropa. Todos sabemos que el Gobierno no puede hacerlo solo.

 La Policía necesita los ojos y los oídos de los ciudadanos que se encuentran en el lugar en que se comete un delito. En cada ciudad, en cada pueblo, en cada comunidad y en cada calle hay alguien en posesión de información valiosa sobre el comportamiento delictivo de una persona. La mayor parte de las veces esa información no llega a la Policía ni a las agencias investigativas de Puerto Rico. Y sin esa información básica es muy poco lo que se puede hacer, para

siquiera iniciar una investigación que tenga probabilidades de éxito.

Son muchos los casos en que alguna persona tiene sospechas legítimas o ha presenciado la comisión de un delito o posee evidencia para incriminar a un delincuente, pero opta por mantenerse callada. Los motivos pueden ser varios. Puede hacerlo por temor a represalias, por indiferencia, por miedo, o por evitar verse involucrado. Sabe, sin embargo, que al quedarse callada no está contribuyendo a combatir la fuente de peligro que le causa inseguridad.

El criminal amenaza y el ciudadano se calla, con el agravante de que éste mientras más calla más amenazado se encuentra.

Para reducir la criminalidad sustancialmente tenemos que procesar al mayor por ciento posible de los criminales. Generalmente, el vecino o el compueblano posee la información necesaria para

iniciar la investigación. El silencio de aquellos que conocen o sospechan quién pudo cometer determinado delito, se convierte en cómplice encubridor y en su posible próxima víctima. Sentirse amenazado y no hacer nada destruye poco a poco el espíritu y la voluntad de un pueblo.

Crime Stoppers viene precisamente a poner remedio a esta situación. Esta Corporación Cívica para la detención del crimen, nos ofrece una magnífica alternativa para eliminar ese miedo. Crime Stoppers establecerá un Centro de Comunicaciones al que los ciudadanos puedan llamar para ofrecer la información que conozcan sobre actos delictivos. Este moderno sistema les garantizará la confidencialidad y el anonimato de su personalidad, si así lo desean.

El objetivo de este programa es obtener en cada caso, información preliminar que conduzca al arresto del presunto delincuente y a la determinación de causa probable por un magistrado.

Otro incentivo novedoso de este programa es que cuando se determine causa probable, se otorgará una recompensa monetaria a la persona que proveyó la información. Esa recompensa será una motivación adicional para que la ciudadanía se decida a cooperar más activamente con el sistema de justicia criminal de Puerto Rico. Las recompensas, claro está, vendrán de fondos y donaciones de ciudadanos y de empresas privadas.

Deseo resaltar que en la lucha contra el crimen no hay información que sea insignificante. Por esta razón toda información que se reciba en el Centro de Comunicaciones de Crime Stoppers será procesada, en cuanto a veracidad se refiere, por todas las agencias investigativas de Puerto Rico.

La experiencia que este programa ha tenido en los Estados Unidos ha sido magnífica. Se han esclarecido delitos, se han conseguido testigos adicionales y se ha obtenido evidencia que han facilitado el procesamiento y la eventual condena de los criminales.

Tengo que agregar que esta Corporación que hoy inauguramos es de carácter cívico, no tiene fines pecuniarios y no es partidista. Es por tanto un movimiento de acción social dirigido por ciudadanos con espíritu de servicio y con preocupaciones comunitarias.

Estos ciudadanos que con tan alto sentido de responsabilidad dedican sus esfuerzos a combatir el crimen, me recuerdan a otros que, aquí en Puerto Rico, también están colaborando muy estrechamente con la Policía. Me refiero a los Consejos de Seguridad Vecinal que con tanto éxito ya están operando en varias comunidades de Puerto Rico.

Luchar unidos en contra del crimen es una garantía de triunfo. Estoy seguro que vamos en la dirección correcta. Tengo la convicción de que según vayamos poniendo en práctica, en forma organizada e integral los distintos programas, continuaremos ganando significativas batallas a los criminales e iremos restableciendo la tranquilidad en nuestros pueblos y ciudades.

Nuestro pueblo va tomando conciencia de que la lucha contra el crimen es responsabilidad de todos. Es responsabilidad sí del Gobierno y de la Policía. No obstante, hoy contamos con cientos de buenos y sacrificados ciudadanos que mediante los Crime Stoppers, los Consejos de Seguridad Vecinal, y el Cuerpo de Veteranos Voluntarios, que todavía está en etapa de organización nos brindan su valiosa colaboración. Hoy, es por tanto, un día de gran esperanza.

Reciban todos los organizadores de esta Corporación, su Junta de Directores, su Cuerpo de Asesores y la Sra. Lourdes García, su Directora Ejecutiva, mi más sincera y calurosa felicitación y el agradecimiento profundo del Pueblo de Puerto Rico. No sólo les deseamos éxito. Estamos seguros de que todos unidos lo lograremos.